



## Newsletter Frauenzentrale Winterthur

Winterthur, im Dezember 2018

**Was durften wir doch für schöne Herbsttage geniessen! Doch jetzt ist sie da, die kalte und nasse Jahreszeit. Denken wir halt oft an die vielen warmen, sonnigen und hellen Tage im vergangenen Sommer und Herbst. Der nächste Frühling kommt bestimmt!**

Wir sind mitten in unserem 100-Jahr-Jubiläum angelangt. Der ganztägige Anlass in der Stadtbibliothek ist gut gelungen. Neben vielen anderen Institutionen durfte sich die Frauenzentrale Winterthur vorstellen. Die Thematik «Verwoben bis heute» passte gut zu uns, sind wir doch bereits seit 100 Jahren mit Stoff und Gewebe verbunden. Begonnen hat das nach dem Ersten Weltkrieg, wo die Frauen aus Stoffetzen Verbandsmaterial angefertigt, aus grösseren Stoffresten warme Kleider geschneidert und aus Wolle wärmende Sachen gestrickt haben.

Auch die Podiumsdiskussion «Unerfüllter Kinderwunsch» war ein gelungener Anlass. Der Publikumsaufmarsch war leider nicht so gross wie wir uns dies gewünscht hatten, aber wir sind trotzdem zufrieden. Fachleute und Betroffene haben uns erklärt und erzählt, was heutzutage alles möglich ist um ein Kind zu bekommen, aber auch dass nicht alles, was machbar ist, auch ethisch vertretbar ist. Viel Neues und Wissenswertes haben wir an diesem Abend erfahren und mit nach Hause genommen.

Seit Langem fand wieder einmal die alljährliche Zentralentagung im November hier in Winterthur statt. Die Präsidentinnen aller Frauenzentralen der Schweiz haben sich zur Tagung in unseren Räumen zusammengefunden. Beim Mittagessen durften wir den Stadtpräsidenten Michael Künzle begrüßen, der den Zuhörenden vieles über Winterthur erzählte. Die anschliessende «gebildete Musik» war tatsächlich etwas fürs Gmüet.

Die Ausstellung im November von Frau Brigitte Kolbe hat allen Besuchern Freude gemacht. Ihre Bilder «Schichten» waren ein reiner Augenschmaus und Balsam für die Seele in diesen grauen Tagen.

Gerne mache ich Sie noch aufmerksam auf die Mitgliederversammlung am 10. April 2019 im Kirchgemeindehaus an der Liebestrasse. Es wird die 101. Versammlung seit Bestehen der Frauenzentrale Winterthur (FZW) sein. Lassen Sie sich überraschen.

Den grossen Abschluss der 100-Jahr-Feierlichkeiten begehen wir am 6. Juni 2019. Denn genau an diesem Datum vor 100 Jahren wurde die FZW gegründet. Merken Sie sich bitte dieses Datum vor. Detaillierte Angaben erhalten Sie dann rechtzeitig zugeschickt.

Nun wünsche ich Ihnen von Herzen frohe Festtage, alles Gute und beste Gesundheit im 2019.

Ursula Bründler-Krismer, Präsidentin Frauenzentrale Winterthur

**Frauenzentrale Winterthur**

Metzggasse 2 | 8400 Winterthur

Telefon 052 212 15 20

[www.frauenzentrale-fzw.ch](http://www.frauenzentrale-fzw.ch)



**Frauenzentrale**  
Winterthur